



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14086

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENINSULA: Un mes, 1'50 pta.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

LUNES 9 DE NOVIEMBRE DE 1908

CONDICIONES
El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos postales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 51, Faubourg-Montmartre.

UN REO LORQUINO

CARTA DE TOMÁS MAESTRE

El vecindario de Lorca, con la gúfa del diputado D. Simón Mellado, ha dirigido al ilustre murciano D. Tomás Maestre el ruego de que se interese por la suerte del reo lorquino José Gijón Moya, que dió muerte á su esposa en una de las provincias del Norte.

Maestre envía la repuesta que da á esa solicitud, repuesta que lleva el tono levantado y la franca generosidad que pone en todos sus escritos y sus actos el sabio catedrático.

Sr. D. Simón Mellado.

Mi muy querido amigo: Un escrito dado á la luz pública en el «Heraldo de Lorca» del 1.º de este mes, instancia excesivamente respetuosa dirigida á mi humilde persona, me obliga á encaminar á Vd. la presente carta, como al más genuino y legítimo representante de la hermosa y culta ciudad del Sol. Aquella instancia llegada á mí en nombre del pueblo lorquino y á su procurador en Cortes mando la respuesta, seguro de no encontrar embajador más digno que haga saber mis pobres palabras á su destino y dirección. Y deseando que mi respuesta vaya en su forma aparejada á la demanda, pido la benévola hospitalidad á que me tiene acostumbrado «El Liberal» en Murcia, y rindo en letras de molde lo que en letras de molde se me pide.

En la cárcel de Santander se halla preso un hombre infeliz por haber perpetrado el hecho más horroroso que puede cometer la crueldad y la coquetería. La ley rigurosa é inflexible tiene pendiente sobre la cabeza de ese desgraciado la terrible sentencia que se cump en la argolla. Lorca piensa—quién sabe si inducida por su amor de madre—que aquel hijo suyo, descaído y perdido, no es un criminal, sino un loco; pues solo por locura se llega á inmolar la dulce y virtuosa prenda del amor. Y, afligido ante el fantasma siniestro del padre y de la deshonra, llama á mi puerta en petición de mis modestos conocimientos técnicos, para que yo intente probar la tesis salvadora ante el Tribunal que ha de juzgar á José Gijón Moya.

Pues bien: á la voz de Lorca contesto: que como hombre no me puedo negar, y como murciano no me quiero negar. Respondo, no obstante, en la conciencia la carga abrumadora de mi pequeñez: es bastante menguado y sin fuerzas el paladin que Lorca elige para empresa tan grande. Pero así y como soy, á su requerimiento me entrego todo entero.

Quiero que Lorca tenga razón; que el matador de la pobre esposa sea un loco. Si no lo fuesen... Lorca la hidalga, la caballeresca, la noble, la legal, la del limpio escudo, la del blason honrado, sabe que la ciencia de la verdad no sirve para las artes de la mentira; por humanidad se ruega se suplica, se implora; pero no se miente. Si yo no me convenciera de que Gijón Moya es un loco... entonces... con gran dolor de mi corazón, mas con resolución inquebrantable, los poderes que de Lorca recibo los devolvería sin usar á su digno pue-

blo y pediría al cielo y á los hombres perdón para el culpable: después del culto que rindo á Dios, el más fervoroso que practica mi alma es el culto á la Ley.

Es o quiero, entrañable amigo, que diga Vd. en mi nombre á esa Lorca amada.

Suyo siempre, incondicional y cordialísimo,

TOMAS MAESTRE

Madrid 6 de Noviembre de 1908

El tesoro escondido

En Hatisburg (Estado de Pensylvania), ha fallecido Mr. William Hundson, uno de los hombres que mayor fortuna habian hecho en las minas de California.

Sin embargo, desde hace años se creía que Mr. Hundson, de quien tanto se habló en otro tiempo, estaba en la miseria; pero su muerte ha descubierto un secreto que ha producido gran impresión en el mundo de los negocios.

La historia es muy interesante. Mr. Hundson se quedó viudo hace catorce años, cuando su hijo James contaba dieciocho años de edad.

A poco de morir la Sra. Hundson, el joven falta de los consejos maternales, comenzó hacer una vida verdaderamente accidentada, de libertinaje y escándalo, que era tema de murmuraciones en San Francisco de California, donde entonces vivían.

James cometió extravagancias sensacionales que costaron á su padre mucho dinero y graves disgustos, y que le vararon la perturbación y á veces la deshonra á buen número de familias.

Mr. Hundson se había cansado de amonestar á su hijo, cuando un día se le presentó un infeliz matrimonio, gentes honradas y humildes, que, con lágrimas en los ojos, relataron una terrible desgracia.

Su hija, una bella joven de dieciocho años, había caído en poder del crapuloso James.

El mil onario los tranquilizó, llamó á su hijo y le impuso el matrimonio con la modesta joven.

Produjo el suceso en California sensación enorme; pero James, á los pocos días, olvidándose de su esposa, volvió á la vida de francachelas y amosíos.

Un día Mr. Hundson, entró en su casa dando muestras de gran abatimiento. Hizo comparecer á su presencia á su esposa, y les dijo:

—Estoy arruinado. La quiebra ha sido inevitable y he tenido que realizar todos mis bienes, para que tras la ruina no venga la deshonra.

El millonario añadió, que, con lo poco que le quedaba, se establecerían en un pueblo distante, donde podrían ganarse el sustento trabajando.

Marcharon á Hatisburg, y el nombre de Hundson desapareció bien pronto del mundo de los negocios.

Ya allí, James, que había sufrido un golpe mortal, se convenció de que no tenía más remedio que trabajar para vivir, pues su padre le daba el ejemplo solicitando ocupación en el escritorio de una fábrica.

En la misma fábrica trabajaba James como obrero, y tal fué la transformación operada en su carácter, que á los tres años ocupaba una posición envidiable en los talleres.

El excalavera, modelo ya de hijos y de esposos, comenzó á labrar una pequeña fortuna é hizo que su padre dejara el escritorio y se consagrara al descanso.

Hacia ya ocho años que la familia Hundson vivía en Hatisburg, cuando el padre, que había hecho algunos viajes á San Francisco, enfermó.

Ayer, cuando la gravedad hacía perder toda esperanza de salvación, el viejo William llamó á James y á su buena esposa, para disponer su última voluntad, y habló así al hijo:

—He hecho de tí, con sacrificio de mi vida, un hombre laborioso, capaz de transmitir á tus hijos la fortuna y la honorabilidad de los Hundson. Ahora estoy bien seguro de ello. Este es mi testamento.

James lo abrió por mandato de su padre, y se encontró... con que era heredero de una fortuna de 500 millones.

La ruina de Mr. Hundson había sido simulada, y esto motivaba los frecuentes viajes que á California y á otras poblaciones hacía el viejo millonario, que sacrificó su posición en aras del porvenir de su hijo y de sus nietos.

James Hundson, que lanzará otra vez al mundo de los negocios la antigua razón social de su casa, ha sufrido tan enorme impresión ante el rasgo paternal, que se encuentra enfermo y, como es de suponer, atendido por todos los médicos de Hatisburg, que se disputan la honra de asistirle.

RECTIFIQUEMOS

Una noticia lanzada á última hora de la tarde del sábado, por persona á quien supusimos bien informada nos hizo incurrir en el error de afirmar el fallecimiento del médico titular del Ayuntamiento de Cartagena, D. Leandro Bas.

Afortunadamente la noticia es inexacta y conste que jamás hemos hecho con tanto gusto rectificación alguna.

El joven é ilustrado médico, se encuentra enfermo, gravemente enfermo desde hace varios días, pero dentro del cuidado que inspira su dolencia, ha experimentado ligera mejoría.

Así nos complacemos en consignarlo, lamentando que la precipitación con que se hacen estas informaciones locales, nos haya hecho incurrir en este error, en el que también incurrió un diario de la mañana.

Asociación de la Prensa

Ayer mañana y con numerosísima concurrencia, se verificó la inauguración del local que ha adquirido recientemente la Asociación de la Prensa, en el mismo sitio que ocupó anteriormente la redacción de EL ECO DE CARTAGENA.

Toda la Junta directiva de este simpático organismo y la mayoría de los socios concurren al acto de inauguración.

El local, está decorado con mucho gusto y su instalación definitiva responde exactamente á su objeto, que es el de establecer su punto de reunión adonde puedan cambiar impresiones y estrechar los íntimos lazos de fraternidad, que deben existir entre todos los que nos dedicamos á las ingratas y penosas tareas del periodismo.

Nosotros enviamos un voto de gracias á la directiva de la Asociación por haber llevado á feliz término lo que se proyectó en la última reunión celebrada.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

La pesadez del Contado impide á la especulación sostener los cambios durante la sesión oficial, pero pasada ésta los cursos vuelven á remontarse á la altura de ayer. El Interior fin de mes oscila entre 83,60 y 50, cerrando oficialmente á este cambio y en el correo á 83,55. Después de las tres y media sube de nuevo á 83,60. El Contado en partida se hace primeramente á 83,35 y cierra á 83,30 como ayer. Los títulos pequeños, firmes, á 85,50 y 60. El Amortizable viene muy animado y en alza, publica los cambios de 101,75 y 80, según las series y el nuevo se trata sólo en cantidades pequeñas, de 89 por 100 á 89,15.

El Banco de España refuerza la mejora de ayer, cotizándose á 432 y 431, y los Tabacos tienen una explosión de alza que los eleva de 833 á 390, cerrando á 389,50. Los demás bancos, sin variación; los Hornos, muy firmes á 187, y las Resineras solicitadas á 88 por 100. Las Azucareras Preferentes, algo pesadas, se tratan á 109 y

108,75 al contado y con 25 céntimos de sobrecambio á fin de mes.

Los francos continúan en baja: abren á 11,70 y cierran á 11,55.

Las libras se publican al cambio único de 28,01.

Bilbao.—Meneras, 28; Almagreras, 107; Santanderes, 114; Vascongados 192,50; Francos, 111,50; Resineras, pedidas, sin papel.

«Mercado de metales de Londres». —Precios en lib. est. por tonelada: Cobre Standard, contado 62-17-6; á tres meses, 63-15-0; Best Selected, 68-0-0; Estañó del Estrecho, 137-10-0; á tres meses, 139-0-0; Estañó inglés, lingotes 136-10-0; Barritas, 137-10-0; Promo español, 13-3-9; Hierro Escocés, 54-7; Middlesbro, 48-7; Hematitas, 58-3; Plata, 24 3-8; Régulo de antimonio, 34-0-0.—«Morrisón y Comp.»

París.—Cierre incompleto por falta de telegramas.

Retiro á los obreros del Arsenal

El proyecto de pensiones á los obreros de los Arsenales del Estado, dice que á éstos se les conceden los mismos derechos que á los obreros que trabajan en las minas de Almadén que se quedan inútiles para el servicio.

El retiro que se les concede al llegar á la época de su invalidez, estará en relación con los servicios que hayan prestado y los haberes que devengasen.

Las virtudes de las manzanas

La manzana es la fruta más sana, higiénica y nutritiva de cuantas se conocen.

Compuesta químicamente de fibra vegetal, albúmina, azúcar, goma, clorófilo, ácido málico y gálico, cal, agna y fosfatos, constituye un alimento de la mayor importancia, digeible en 85 minutos y grato al paladar.

En la antigüedad la manzana era considerada como el manjar predilecto para rejuvenecer y reconstituir el organismo humano. Con el zumo de esta fruta y agua se hace un licor

EL AMIGO FRITZ 140

—Pues entonces vámonos, dijo Haan, cogiéndole del brazo.

Salieron, y el remador se puso á enumerar las poblaciones que tendrían que recorrer, tanto en el llano como en la montaña.

—En el llano iremos a Hackmatt, Nittelbronn y Lixheim, país protestante, donde se encuentra gente rica, que vive con holgura; buena casa, buenos vinos, buena mesa y buena cama. Estaremos como el pez en el agua en los seis primeros días. No habrá dificultades para el cobro, porque todos tienen preparado de antemano el dinero de la contribución. Solamente al final iremos á un rincón del país que se llama Wildland y que es una especie de desierto donde no se ven más que cruces en el camino y á los viajeros con un palmo de lengua fuera; pero descuida, que nos ha de faltar que comer.

Fritz escuchaba sin dejar de reír, y de este modo llegaron á la cervecería. Allí sucedió lo de siempre; se jugó, se bebió, y hasta las siete de la tarde, volvieron cada uno á su casa.

Kobus el alfarero el dueño de la suya se acomodó á la cocina siguiendo su costumbre de ver lo que Katel le preparándose. Le vió en un rincón sentado en un taburete de pino con un trapo sobre la falda y preparándose á limpiar los zapatos de campo.

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 137

na, que podría ser tu hija, y que ni siquiera es de tu casa y condiciones! Eso es horrible! Eso llama al cielo! No tiene sentido común! Si por casualidad lo notara alguien, no podría entrar en el «Grand Café» en el casino, ni en ninguna parte. Todo el mundo se reíría de tí, Fritz, tú que te burlabas de los demás. Sería el colmo de la desdicha. Hasta el mismo David, tan casamente, se reíría en tus narices y te haría cabiar, y te haría... Vamos, vamos, gracias á Dios, nadie se ha apenado antes que yo; y lo he hecho muy á tiempo. Es preciso que ahogues todo eso, es necesario avanzar de raíz todas las malas hierbas que crecen en tu jardín. Te entrarán quizás por tres ó cuatro días, pero, por fin, vencerá el buen sentido. El vino fuerte te consolará, darás comidas, darás tus paseos por los alrededores, en el campo de Haan. Justamente me invitaba antes para que acompañara. Eso es, una diversión, charlaremos, tendremos buen humor y asunto concluido.

En esto se acercaban dos hombres del brazo de sus novias. Kobus los distinguió desde lejos sobre el baluarte del hospital, y entró por la calle de Ferrailles para volverse á su casa.

—Empezaré por escribir al compadre Christee que coloque él solo las rojas sin aguardar, y que llene el estanque. ¡Si me atrapara vos es! Muñe